

EL ANCORÁ.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARNIROLOGIO.—Santa María Cleofé, en Judea, parienta de la beatísima Virgen María Madre de Dios. Santa Casilda, virgen.

El tránsito de los santos mártires Demetrio, Conceso, Hilario y sus compañeros, en Roma.

Los santos mártires Masilitanos, en Africa, en cuya festividad predicó san Agustín al pueblo.

San Acacio, obispo, en Amida, en Mesopotamia, el cual para redimir los cautivos hizo fundir los vasos de la Iglesia, y los vendió.

San Hugo, obispo y confesor, en Ruan.
San Marcelo, obispo, en la ciudad de Dié, esclavido en milagros.

Santa Waldetruda, en Mons, en Haynaut, esclavida en santidad y milagros.

CULTOS.—Mañana viernes.—En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochechar continuará el Triduo que predicará D. Miguel Roca, y despues la reserva.

En la Catedral estará expuesta la reliquia de la Túnica de Nuestra Señora, y en el ofertorio de la misa mayor predicará D. Mateo Rubí.

En Santa Eulalia se expondrá á la veneracion la de la piedra del sepulcro de Nuestro divino Redentor; por la tarde habrá sermon cuaresmal.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En el Socorro á las siete el ejercicio de la Buena Muerte.

En San Francisco al anochechar sermon cuaresmal.

En la Merced al anochechar la sexta palabra que habló Jesucristo en la Cruz, y predicará D. Sebastian Font.

En Santa Catalina de Sena al anochechar continuarán los viernes en honra de San Vicente Ferrer con sermon por D. Guillermo Villalonga.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La Santa Sede y China.—Consistorios.—Causas de Ritos.—Nombramientos pontificios.—Nueva casa de los Jesuitas para el Colegio alemán.—Peregrinacion del clero italiano á Roma.—Disolucion probable de la Cámara.—Un fiasco italiano en el Mar Rojo.—La Roma nueva se derrumba.—Una gran demostracion obrera.—Los representantes de España en Roma.

Una parte de la prensa liberal más seria de Italia y de Francia se ocupa mucho en las negociaciones entre la China y la Santa Sede para el posible establecimiento de relaciones diplomáticas directas entre el Vaticano y Pekin, de que ya tengo escrito. Mas este movimiento en la prensa nace principalmente de la agitacion de los agentes diplomáticos de Francia, que se ven amenazados por este hecho—si se lleva á cabo—de dejar perder á la nacion y al gobierno frances, el protectorado de las misiones católicas en el extremo Oriente; de cuyo protectorado están celosísimos los franceses, porque esto ayuda grandemente á la influencia y prestigio de la Francia en aquellas apartadas regiones del globo. Alguno de estos periódicos, empleando aquella irreverencia que acostumbran cuando se trata de asuntos de la Iglesia, han llegado hasta decir que, para estos asuntos de la China se ha abierto en el Vaticano un *encante ó subasta pública* al que más ofrezca, con el fin de inducir á Francia á que haga importantes concesiones á la Iglesia, ó para vengarse de la misma, si no muda de conducta en lo que se refiere al interior.

La acusacion es tan injusta á insubsistente, cuanto poco respetuosa. La subasta pública al mayor

postor es un sueño, si se tiene en cuenta que ha sido el gobierno chino el que espontáneamente y por iniciativa propia ofreció á la Santa Sede el establecimiento de relaciones diplomáticas, cuando el P. Giulianielli, al ir á la mision del Chen-si, pasó á Pekin, y presentó una carta de Leon XIII al Emperador de la China, para recomendarle nuestras misiones y la libertad y tranquilidad de las mismas. Y tambien debe apreciarse en lo que vale el hecho de que, si la Santa Sede no ha aceptado inmediatamente esta lisonjera y ventajosa proposicion del gobierno chino, lo ha hecho por miramiento á Francia, aun cuando el gobierno actual de Francia, como todos ven bien, sea poco digno de estos miramientos, por la persecucion que en la Francia misma se hace á la Iglesia.

Pero si el gobierno frances por el temor de perder su antiguo protectorado de las misiones católicas en China, á consecuencia de la eventualidad de establecerse relaciones diplomáticas entre aquel imperio y el Vaticano, se inclinara por esto mismo á cambiar su política eclesiástica é hiciera cesar su iniciado *Culturkampf*, este beneficio no sería propiamente para el Vaticano, sino más bien para la Religion y para la Iglesia de Jesucristo en Francia, siendo el resultado natural de la situacion en que el genio de Leon XIII va colocando á la Iglesia católica con su tacto político.

En los círculos eclesiásticos se habla mucho de los próximos Consistorios y de sus resultados.

Los Consistorios, no recuerdo bien si ya lo tengo escrito, serán dos. El primero á fines de Abril, y en él serán nombrados solamente algunos Obispos; el otro será en Junio y en él se hará la promocion de los Cardenales ya nombrados, y algunos otros.

Los rumores acerca de la sustitucion de los Prelados que ahora son Nuncios en Viena, Paris y Madrid, varian casi todos los días; y es muy natural; no obstante, creo que las intenciones de Su Santidad, sobre este propósito no se han fijado definitivamente. Creo indudable, sin embargo, que Mons. Rotelli actualmente Vicario Patriarcal en Constantinopla, será destinado á una de las tres susodichas Nunciaturas.

La Sagrada Congregacion de Ritos se reunió, segun estaba anunciado, en sesion completa el 16 del corriente mes, para la causa *Tarazonense* de la venerable Sierva de Dios Sor María de Jesus, Abadesa del Monasterio de la Inmaculada Concepcion de Agreda, franciscana; discutióse sobre el *Dubio*: si ha llegado el caso de abandonar el silencio en otro tiempo impuesto sobre la misma causa. A esta sesion de Ritos asistieron los Eminentísimos Cardenales, Oficiales y Consultores de la Sagrada Congregacion, siendo ventidos el número total, durando la discusion dos horas. Acerca del resultado es imposible cualquier indagacion porque la discusion y la *Positio* misma, de la causa de Agreda, está bajo el *secreto pontificio*.

La sesion de la Sagrada Congregacion se reunirá nuevamente en el Vaticano el 13 del próximo Abril en sesion *preparatoria*, para la causa de Beatificacion y Canonizacion del Venerable Siervo de Dios Juan Giovenale Ancina, que fué uno de los primeros discípulos de San Felipe Neri, y llegó despues á ser celosísimo Obispo de Saluzzo en el Piemonte. La discusion versará sobre la autenticidad de dos milagros que se dicen obrados por Dios por intercesion de este su venerable Siervo, á los cuales se han unido, en la *Nova Positio super miraculis*, dos votos médicos de los dos distinguidos profesores Battistini y Tancioni.

El Vicario Apostólico de la Manchuria en China ha manifestado la necesidad de tener un Coadjutor y el Santo Padre nombra para este cargo á Mons. Andras Boyer, del Seminario de las misiones extranjeras de Paris.

Los Padres jesuitas, que, como es sabido, tienen

la direccion y administracion del Colegio germano húngaro; que, estando próximo á ser expropiado por el municipio el actual palacio del mismo Colegio cerca de San Ignacio, para la prolongacion de una calle que conduce al Panteon, han adquirido por la suma de dos millones de francos, para el antedicho Colegio germano-húngaro, y bajo el título de propiedad extranjera, el grandioso y magnífico *Hotel Costanzi* entre la plaza Barberini y la del Terme, donde por esto mismo se instalará, de ahora para adelante, el supradicho Colegio, y la Universidad Gregoriana, que antes de 1870 estaba en el *Colegio Romano*, usurpado ahora por el gobierno de Italia.

Entre los preparativos que se hacen para celebrar el jubileo sacerdotal de Su Santidad Leon XIII se ha propuesto—y á no dudarlo dará buenos resultados—una peregrinacion del clero italiano á Roma. Será presidente de esta peregrinacion el Eminentísimo Cardenal Parrocchi, Vicario general de Su Santidad.

El ministerio italiano muy debilitado por la última votacion de la Cámara, en la cual tuvo, en sustancia, la mayoría de dos votos, que es constante y fieramente combatido por una coalicion de las oposiciones del Parlamento, parece ya resuelto á disolver la Cámara de los Diputados y convocar á nuevas elecciones generales legislativas para Mayo ó Junio próximo.

Con este motivo vuelven á repetirse las acostumbradas maniobras dirigidas á arrastrar á los católicos italianos á las urnas políticas. Mas creo que estas maniobras serán esta vez menos eficaces aun que en las pasadas, pues falta toda preparacion.

En la política exterior el gobierno del rey Humberto ha experimentado estos días un gran chasco. Ya saben que había sido mandado á Massuah el general Pozzolini con la mision de presentar algunos dones del rey Humberto al *Negus* Juan de Abisinia y arreglar con este motivo un tratado de amistad entre la Abisinia y la Italia. Pero el *Negus* ha hecho saber que ni aceptaría aquellos dones ni recibiría la Embajada Italiana. A consecuencia de lo cual el general Pozzolini y sus compañeros han tenido que volverse á Italia *con le pire nel sacco* como se dice aquí vulgarmente. Esta conducta del *Negus* para con el gobierno italiano ya la había previsto yo hace largo tiempo.

En los nuevos cuarteles de los *Prati di Castello* cayó de repente hace tres días gran parte de una casa en construccion, arrastrando en sus ruinas á seis infelices obreros, dos de los cuales resultaron muertos en el acto, otro, herido gravemente, murió pocos días despues en el hospital, y los restantes todavía están en peligro de muerte por las horribles contusiones que recibieron. Este otro hecho, entre los muchos de este género que se han repetido, ha producido vivísima indignacion en toda la ciudad, gritando sobre todo contra la autoridad gubernativa y municipal, que no toma severas providencias contra los especuladores sin conciencia, que construyen casas nuevas muy sencillas para revenderlas en seguida que están construídas, sin cuidarse para nada de su solidez. Hanse abierto suscripciones para socorrer las familias de las víctimas de esta catástrofe y han dado buen resultado. Anteayer se quiso conducir solemnemente al cementerio los cadáveres de los albañiles muertos en el hospital de San Joaquin, atravesando todo el Corso. Fué un espectáculo imponente aquel fúnebre acompañamiento. De 15 á 20 mil albañiles y muchas mujeres que trabajaban en las fábricas, acompañaron y siguieron á los carros fúnebres con banderas y bandas de música, coronas de flores, etc. Todo se verificó tranquilamente y con el mayor orden; pero aquel espectáculo debe haber dado que pensar seriamente al gobierno, en estos momentos de agitacion social. Por precaucion las tropas estuvieron encerradas en los cuarteles.

Se anuncia un retraso en la venida del señor Groizard, Embajador de España cerca de la Santa Sede, y se quiere ver aquí en este retraso un síntoma de la poca estabilidad de la situación política de este país.

El señor Conde de Rascon, que ha tomado habitación, no en el Palacio de España, sino en el *Hotel de Roma*, ha presentado al rey Humberto sus credenciales y ayer fué recibido por la reina Margarita.

Ha causado sensación en Roma y en Italia el hecho de que el señor Rascon haya sido excluido del Palacio de España, y los liberales están un poco despechados, si bien en sus periódicos guardan silencio.

Parece que el Conde de Rascon tendrá despues alojamiento propio en la casa que España posee en Roma, plaza de San Luis de los Franceses, donde se harán grandes restauraciones.

Roma 25 de Marzo de 1886.—P.

EL TESTAMENTO

DE LA SEÑORA CONDESA DE CHAMBORD.

El *Gaulois* publica lo siguiente:

«*Goritzia* 29.—Se están tomando en el palacio Lautheri todas las disposiciones necesarias para las exequias. Anteayer, despues del embalsamamiento, se colocó el cadáver de la egregia princesa en la cama imperial de la habitación en que había muerto, y donde se ha levantado un altar para celebrar misas, á las que asisten los príncipes y princesas que se hallan en Goritzia.

Despues de la misa, reunidos los miembros de la familia en el salon de honor, el Sr. Kubatchek, gran senescal de la corte de Viena, abrió el testamento. La princesa deja á sus sobrinos D. Carlos y D. Alfonso la mayor parte de su fortuna, mobiliario y la propiedad de Frohsdorff, cuya renta es de 100.000 pesetas á D. Jaime, con todo el mobiliario, plata, objetos de arte y los manuscritos.

Es sabido que la augusta señora poseía una de las colecciones más preciosas de joyas que se conocen, entre las cuales la de más valor es el famoso collar de perlas negras de la reina María Antonieta, cuyo valor en el comercio pasa de 600.000 pesetas. Todas estas alhajas se repartirán entre las princesas de Borbon y de Este.

Tambien deja preciosos recuerdos á las señoras que han compartido su destierro.

La fortuna de la condesa de Chambord, de la que se ha hablado á tontas y locas, no es tan considerable como se había dicho. La famosa herencia del duque de Módena imponía cargas á que apenas llegaban las rentas, y para hablar con exactitud, se puede decir que la fortuna de la condesa será como la de su Augusto Esposo, que no pasaba de nueve millones de francos.»

CORREO DE AYER.

MADRID 5 DE ABRIL.

Hé aquí íntegro el parte que publicó la revista francesa *Las Misiones Católicas*, y que en extracto nos comunicó hace días la Ageneia Fabra.

«*Saigon* 22 de Febrero.

Un sacerdote indígena y cuatrocientos cuarenta y dos cristianos han sido degollados en los últimos días del mes de Enero; diez cristiandades han quedado reducidas á cenizas; diez y ocho mil ochocientos cristianos se han refugiado en la ciudadela, á donde llegaron en la mayor miseria. Los socorros llegaron demasiado tarde.

Solo quedan dos cristiandades en el Sur de la provincia. Se ignoran los permenores de las desgracias ocurridas en el Norte de Kuaug-Binh. Se sabe únicamente que los letrados se han conducido allí como en otras partes.

— Por noticias de Lóndres sabemos, que los buques ingleses é italianos cruzarán entre Greta y Grecia, miéntras los alemanes y austriacos vigilarán las costas de Tesalia y Macedonia.

Las comunicaciones cambiadas entre Inglaterra y Rusia con ocasion de la marcha de los buques de este imperio á la bahía de Suda, han sido, se dice, de las más cordiales.

Los rusos no oponen objecion de ninguna suerte á las proposiciones de Inglaterra.

M. Giers, canciller moscovita, afirma que la flota de aquella potencia no fué enviada á Smirna con otro objeto que el de avituallarse.

Se aclara, pues, la cerrazon de aquel lado del mar.

¡Gloria, por tanto, al canciller teuton!

— El señor Obispo de Avila recomienda eficazmente á los párrocos que perseveren con gran solicitud en promover la suscripcion para el dinero de San Pedro, para la segunda seccion de estudiantes

pobres del Seminario Conciliar y para la propagacion de la fe.

Tambien convoca á oposiciones para proveer numerosos curatos de término, de primero y segundo ascenso y de entrada, así como rurales y algunas coadjutorias.

— Dice *El Estandarte* que ademas de dividirse en dos el ministerio de Fomento, hay el propósito de dividir en otros dos el ministerio de la Gobernacion.

A *El Imparcial* le parece, como á su colega, que es mucho dividir para los contribuyentes.

Pero ya verá, le dice, cómo es poco para la paz política.

Antes, segun él, nacían los chicos para frailes y no se hacían más que conventos.

Ahora nacen para ministros y habrá que hacer ministerios y más ministerios.

Cada época, exclama tiene sus necesidades.

Y cada país, el gobierno que se merece, dice el comun sentir.

Y en gobiernos franc-masónicos, es de necesidad que esté surtida la cámara. de los caballeros Kadosh.

— En Francia continúa tambien el movimiento anarquista.

La huelga de Firmy ha sido principalmente originada por un discurso del diputado socialista Casly que con sus predicaciones insensatas continúa agitando á los trabajadores.

Las huelgas continúan propagándose por las minas del departamento del Aveyron y se generalizan en toda la region de Decazeville.

Hasta ahora no han ocurrido desórdenes. Se adoptan precauciones militares, ante el temor de que los haya.

Las fuerzas destacadas en Firmy han sido reforzadas.

Los jefes socialistas Basly, Duc, Querey y Roche continúan fomentando la agitacion incitando á los obreros á que abandonen su trabajo.

— El periódico *La Post* de Berlin, dice que el proyecto de ley político-elesiástico ha fracasado definitivamente porque el Vaticano no estaba conforme con las condiciones hechas por Alemania.

— En uno de los hospitales de Paris, el de San Dionisio, se ha visto en gran apuro el administrador.

Encontrábanse con viruelas dos muchachas, y los enfermeros todos se negaron á asistirles por temor á contagiarse. El administrador no sabía cómo resolver el conflicto, cuando se presentó á la puerta del establecimiento un mendigo andrajoso.

— ¿Quiere V., se le dijo, encargarse de las enfermedades virulentas, á cambio de la comida y de una pequeña remuneracion?

El mendigo aceptó la proposicion, con gran regocijo del administrador.

¿Cuáles son los antecedentes del mendigo? ¿Cuál será su conducta con las pobres enfermas, separadas de las demas por la índole contagiosa de su padecimiento?

De eso no se cuidó el administrador del hospital de San Dionisio, como no se cuidaron de la suerte de todos los enfermos los que han expulsado á las Hermanas de la Caridad.

¿Para qué? Lo importante es perseguir á la Iglesia, aunque los pobres se mueran como perros.

PARTES TELEGRÁFICOS

Méjico 4.—El mensaje del presidente de la república al Congreso, manifiesta que la Hacienda va mejorando de día en día.

Expresa la esperanza de que dará los mejores resultados el decreto sobre conversion de la deuda pública.

Anuncia que los intereses serán satisfechos puntualmente el 1.º de Julio.

Nueva-York 4.—Con motivo de las huelgas de los obreros empleados de ferro-carriles, ayer ocurrieron graves desórdenes en Forvroth.

Un gran número de huelguistas trataron de impedir que saliese un tren de mercancías. Las autoridades acudieron á defender la libertad del tráfico, viniendo á las manos la policia y los huelguistas, de cuyas resultas hubo siete muertos y numerosos heridos.

Lóndres 4.—Los despachos de origen argentino siguen negando las victorias de las tropas del Uruguay de que dan cuenta los despachos oficiales y oficiales.

Lejos de ser así, segun ellos, aseguran hoy que los insurrectos han derrotado á las tropas del gobierno cerca de Daiman.

Goritz 4.—El director del periódico italiano *Il Mattino* celebró una conferencia con D. Carlos, de la cual da cuenta dicho periódico.

El Pretendiente dijo que espera que sus amigos podrán ir pronto á visitarle en Madrid.

Añadió: «La opinion pública de Europa ha sido demasiado severa respecto de mi; Representando el principio de orden y de autoridad, yo no hice la

guerra civil. La generosa nacion española quiso hacerla. Mis destinos están en manos de la nacion española.»

Tales son las palabras que segun *Il Mattino* dijo D. Carlos.

Decazeville 4.—La gendarmeria ha preso esta mañana á los Sres. Duc, Querey y Roche, redactores del periódico *El Intransigente*, que dirige Rochefort en Paris.

Dichos periodistas son acusados de atentado contra la libertad del trabajo, y de instigadores de desórdenes.

Filipópoli 4.—El exministro Sr. Brom ha sido sorprendido en las inmediaciones de esta ciudad por ocho hombres, que armados de gruesos bastones le han apaleado hasta dejarle moribundo. Se cree que la causa de este atentado es cuestiones políticas.

El hecho ha producido vivísima impresion aquí, donde las pasiones están muy sobrecitadas.

Paris 4.—Se dice que en la sesion de la Cámara de esta tarde, la extrema izquierda se propone provocar uu debate para protestar contra el rigor con que han sido tratados los tres periodistas intransigentes presos en Decazeville.

La situacion de aquel centro minero continúa siendo muy grave. Las huelgas tienden á propagarse.

La prision de los periodistas ha contribuido á exasperar los ánimos.

Berlin 4.—En vista del dictámen dado por la Academia de Medicina, el Gobierno ha dispuesto que una comision compuesta de celebridades médicas pase á Paris con objeto de estudiar el descubrimiento de Pasteur para la curacion de la rabia.

El famoso doctor Koc, que descubrió el Bacillus del cólera formará probablemente parte de esta comision.

Paris 4.—El debate sobre el empréstito promete ser muy reñido. Se presentarán muchas enmiendas al mismo.

La más importante es la de la izquierda radical, proponiendo que el empréstito se eleve á 1.400 millones.

La mayoría de la Cámara parece favorable al dictámen de la comision.

Viena 4.—Las últimas noticias de Constantinopla dicen que á pesar de la convocatoria para mañana de la conferencia, Turquía está haciendo considerables aprestos militares.

En Grecia continúan éstos con la mayor actividad y el mayor entusiasmo, segun aseguran los despachos de Aténas.

Roma 4.—El *Diario Oficial* publica hoy una real orden disponiendo que la de 22 de Marzo último suprimiendo las cuarentenas para las procedencias de una parte del litoral de España, se haga extensiva á todo él, excepto Tarifa y sus inmediaciones.

GACETILLA LOCAL.

PASTORAL NOTABLE.

Lo es la del Emmo. Cardenal Manning, Arzobispo de Westminster, con motivo de la Cuaresma. Ya que no toda, hemos de dar á conocer parte de ella á los lectores de EL ANCORÁ:

«En estos momentos el mundo cristiano se entrega á la oracion y á la penitencia. Los apóstoles unieron á muchos pueblos con diversas lenguas en una fé: muchas de las naciones unidas en la fé la han perdido. El santo sacrificio ha desaparecido de los santuarios antiguos del Este y del Norte. Los gobernadores de las naciones cristianas están borrando el nombre de Dios en los juramentos, en las leyes y en la educacion. Los hijos de padres cristianos van creciendo sin conocimiento del cristianismo. Así como la fe formó las naciones cristianas, la incredulidad las está destruyendo rápidamente. No hay camino más ancho para la incredulidad que la educacion sin la doctrina de Cristo.

La riqueza y el lujo han minado la fuerza de unos; el capital y las ganancias han endurecido el corazon de otros; la mayor parte de los hombres buscan las cosas que les son propias, no las cosas que son de Jesucristo. Son pocos los que atienden al pobre y al necesitado; y ménos aún los que consideran más urgentes las necesidades de su vecino que las suyas propias. En este grande centro de hombres, en los cuatro ó cinco millones de Lóndres, ¿cuántos son los que sufren hambre, sed y frío, no teniendo donde descansar su cabeza, ó amontonados en albergues impropios para seres humanos? ¿Cuántos viven y mueren sin el bautismo, sin fe en Cristo, sin conocimiento de la ley de Dios? Inútil es preguntar cómo se ha llegado á este caso miéntras los hombres dormían. El hecho está ahí; el peligro viene sobre nosotros, no puede negarse. Lo que ahora se necesita no son teorías sociales, ni axiomas de economía política, sino alimentos, combustible y vestidos. Hay una roña sobre nuestra fabulosa riqueza.

Nunca fuimos tan ricos, nunca más pobres. Todas las industrias paralizadas; el comercio languidece; los grandes empresarios despiden á los trabajadores; los tenderos se arruinan; la multitud capaz y deseosa de trabajar, está ociosa, y como están faltos de trabajo hombres, mujeres y niños, no tienen pan que comer. Hay algo fuera de órden, y no puede decirse dónde está; todos lo sienten, ninguno lo explica. ¿Será tal vez que hemos ido olvidándonos de Dios y de sus pobres? ¿Y no será la tierra como hierro y los cielos como bronce para aquellos que le olvidan? El profeta nos dice lo que á la antigua Jerusalem: «Habeis sembrado mucho y recogido poco; habeis comido, pero no habeis tenido bastante; habeis bebido, pero no os habeis saciado de beber; os habeis vestido, pero no os habeis calentado, y el que ganó jornales los guardó en un saco con agujeros.»

Si no somos responsables de haber creado este conjunto de sufrimiento humano, lo seremos al ménos, si no hacemos algo para disminuirlo ó aliviarlo. ¿Qué podemos hacer? Es extenso, vasto, variado en sus miserias, y, no obstante, cada uno estamos obligados á poner mano en este gran esfuerzo. El servicio personal es el don más precioso que podemos ofrecer á Dios en sus pobres. Es mejor que el oro y la plata.

Emplear nuestro tiempo, cuidados y simpatías en las miserables viviendas del pobre, es la mejor oblacion que podemos hacer á Aquel que se entregó él mismo por nosotros. Tal vez los hombres tienen ménos tiempo que dedicarles que las mujeres, pero tienen más poder para llegar al fondo de las miserias de los pobres. Dad vuestros nombres á los sacerdotes de vuestra parroquia y ayudadlos buscando y examinando los casos de necesidad. Dad la ayuda de vuestras manos. Las mujeres pueden también trabajar y dar sus obras á las madres y niños de los pobres. Pueden cuidar de uno ó más niños en nuestras escuelas, ayudarlos con vestidos y tambien con pan, porque muchos acuden á la escuela en ayunas ó con escaso alimento. No necesitamos preguntar si la pobreza es la sola causa de estos sufrimientos; podrán ser falta de los padres, pero los inocentes niños padecen, y debemos aliviar el padecimiento.

Ha llegado la Cuaresma, y á todos nos llama á penitencia. Todos necesitamos de sus sabias repreciones, porque necesitamos satisfacer por un año. Las obras de caridad son los frutos eminentes de la penitencia, porque la caridad cubre multitud de pecados, espía muchas ofensas y borra muchas deudas, que, si no se perdonan, han de pagarse hasta el último denario.»

Hoy, conforme prometimos, podemos dar noticia exacta de los ejercicios espirituales que darán al pueblo los Padres de la Compañía de Jesus en la iglesia de Nuestra Señora de Montesion.

SANTOS EJERCICIOS.

El día 11 de Abril del presente año 1886 se dará principio en esta Iglesia á los ejercicios espirituales, para solos hombres, en la forma que sigue:

El Domingo 11 á las seis y media de su tarde será el ejercicio preparatorio.

En los demas días de la semana á las cinco y media de la mañana se celebrará una misa rezada, durante la cual se explicará un punto de meditacion. Terminada la misa, uno de los Padres hará una breve plática, acabándose el ejercicio de la mañana con un cántico religioso.

Por la tarde, á las seis y media, se rezará el Santo rosario, acabado éste y despues de algunos cánticos piadosos, será la meditacion, y, terminada ésta, habrá conferencia espitual precedida de un cántico religioso, dándose fin al ejercicio de la tarde con el de ¡Oh Maria!

Advertencias importantes.

1.ª Se recomienda á todos la más puntual asistencia á los Santos Ejercicios, y recogimiento interior y exterior como disposicion para recibir las muchas luces y gracias espirituales que el Señor suele comunicar en estos días á quienes los hacen bien.

2.ª Asimismo se encarga á todos que guarden el debido silencio en las calles y al entrar y salir del Templo, y se abstengan, durante estos santos días, de visitas, reuniones, y de otras distracciones que puedan disipar el espíritu.

3.ª El Domingo 18 á las siete y media de su mañana será la comunión general, durante la cual habrá lectura espiritual alternada con cánticos. Por la tarde á las seis y media se terminarán los Santos Ejercicios en la forma acostumbrada.

4.ª Todos los que hayan asistido por espacio de cinco días, pueden ganar dos indulgencias plenas confesando y comulgando durante los mismos.

A. M. D. G.

En el vapor-correo de hoy sale para la Córte el Diputado por esta provincia, D. Antonio Maura.



Esta mañana ha pasado á mejor vida D.ª María Ignacia de España, hija del Excmo. Sr. Conde de España y esposa de D. Salvador Morell.

Rogamos á Dios que galardone las virtudes de la finada, y consuele el acerbo dolor que tan repentina desgracia ha causado á su apreciable familia.

Esta mañana en el oratorio del Real Palacio de la Almudaina se han celebrado honras fúnebres por el eterno descanso del brigadier D. Gregorio Villavicencio.

Presidía el Excmo Sr. Capitan general de este distrito D. Valeriano Weyler, y han asistido casi todos los Jefes y oficiales de los cuerpos de guarnicion en esta Plaza, y muchos amigos del finado.

Mañana se dará principio, ante la Comision provincial, al juicio de exenciones de los mozos correspondientes al reemplazo del año actual, que pertenecen á los pueblos de la isla de Menorca.

Al reseñar un colega la reunion verificada anteayer por la Comision de Ferias y Fiestas, consigna que el Concejal D. Mariano Aguiló dijo que el Ayuntamiento tenía acordado contribuir á los gastos que dichas ferias ocasionasen, con 1.500 pesetas.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Pedro Aulet, procedente de Alicante á Ibiza, con la correspondencia, 17 pasajeros y carga; el laúd *Pamela*, patron D. Jaime Felany, de Ibiza, con arroz; la polacra goleta *Virgen del Mar*, patron D. Gabriel Mas, de Marsella, con cueros; la polacra goleta *Luisa*, patron D. Juan Abraham, de Barcelona, con efectos; y el vapor chac ingles *Mohuan*, capitán D. J. L. Timpron, de Mahon, con 11 pasajeros y su equipo.

Se despacharon el pailebot *Roberto*, patron don Juan Oliver, para Valencia, con vino; y el laúd *San Antonio*, patron D. Pedro Juan Ballester, para Sevilla, con cebada.

La filoxera ha arruinado por completo los viñedos en Sorvilay (Granada) que constituían el principal elemento de riqueza de aquel pueblo.

La prensa local excita á las autoridades para que tomen medidas que salven la situacion difícil en que la calamidad ha colocado aquella zona.

Parece que los vecinos de la plazuela de San Jerónimo se encuentran actualmente sin agua, á consecuencia de estar estropeada la bomba de la fuente que existe en aquel sitio.

Recomendamos á la Comision respectiva de nuestro Ayuntamiento que no olvide la inmediata composicion ó arreglo de aquella fuente.

Un periódico llama la atencion con respecto á las aguas encharcadas que dice existen en el *Pla de San Jordi y Coll den Rebassa* y son centros miasmáticos peligrosísimos para la salubridad pública.

Ahora, pues, que va acercándose la estacion del calor, sería conveniente que por quien corresponda se dictasen las oportunas disposiciones á fin de que desaparecieran las mencionadas aguas encharcadas.

En el vapor *Menorca* ha llegado esta mañana el Rdo. P. Misionero Antonio Bayó.

Tambien han venido seis guardias civiles y varios quintos del último reemplazo.

Atendiendo á las indicaciones hechas por la prensa, se han quitado los guarda-ruedas que defendian la antigua acera del Muelle.

Estos días la Empresa de Consumos ha declarado cesantes á varios empleados antiguos.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon, con la correspondencia, 55 pasajeros, ganado vacuno, lanar y de cerda.

Hé aquí los naufragios ocurridos en la travesía de Europa á los Estados-Unidos.

El 27 de setiembre de 1854 el *Aretie* se vió envuelto por una espesa niebla cerca del cabo Race, y fue embestido por el vapor *Vesta*. De 439 hombres que llevaba, perecieron 367.

El 15 de setiembre de 1858, el *Austria*, que llevaba á bordo muchos emigrantes, ardió en alta mar. De 537 pasajeros, solamente 67 fueron salvados por el barco frances *Maurice*.

El 19 de febrero de 1869 el *Hungarién*, vapor-correo ingles, naufragó en las costas de Nueva Escocia. Se ahogaron 205 personas.

El 1.º de abril de 1873 el *Atlantie* se perdió en el mismo sitio con 546 personas que llevaba á bordo.

El 22 de noviembre del mismo año el pailebot frances *Ville de Havre*, haciendo la travesía del

Havre á Nueva-York, chocó con el buque de vela ingles *Loch Earn*, y se perdió con los 227 hombres que llevaba.

Por último, en enero de 1883 el *Cimbria* fue partido en dos á la entrada de Ems por el vapor ingles *Sultan*. Ochenta y cuatro personas se salvaron de las 500 que llevaba á bordo.

La *Revista Católica* de Lima habla de los grandes preparativos que allí se están haciendo para celebrar decorosamente el tercer centenario del nacimiento de Santa Rosa de Lima. Su Santidad ha concedido las mismas gracias espirituales que otorgó con motivo del de San Francisco de Asis.

Para celebrar tan faustos sucesos, la Academia literaria del Plata ha convocado á un certámen literario para el 30 de agosto. Las composiciones han de ser en castellano, recibándose hasta 1.º de julio en la secretaria de la Academia.

El Rdo. Dr. Félix Sardá y Salvany, autor del libro *El liberalismo es pecado*, director de la *Revista Popular*, ha sido nombrado examinador sinodal del Rdo. Clero de Barcelona. Reciba el parabien.

La prensa de los Estados-Unidos se ha ocupado recientemente, y con grandes detalles y muy curiosos, de la mortalidad considerable de peces en el golfo de Méjico.

En uno de los espacios de esta region los buques viajan entre miles de millones de peces muertos, flotantes en la superficie de las aguas y ya en estado de putrefaccion, á juzgar por el fétido olor que desprenden y llena aquellos sitios.

Esto se atribuye á una epidemia, y no es rara teniendo presentes otros hechos parecidos.

En 1884 hubo una gran destruccion de habitantes de las aguas marinas á lo largo de toda la costa meridional de los Estados Unidos.

En 1854, 1878, 1879, 1880, 1881 y 1882, se reprodujo el fenómeno entre los cabos de Cod y de Hasteras.

En 1885 tambien se repitió.

Parece que estas epidemias han exterminado una especie, la *lopholatus chamaeleonticeps*, de la cual no quedan individuos, ó no se los ve, desde que en 1879 la epidemia sembró las aguas de centenares de miles de estos peces muertos, grandes como salmones, y adornados de brillantísimos colores.

Al propio tiempo que estos peces, han desaparecido tambien muchas especies de invertebrados, destruidas propablemente por la misma causa.

Se están haciendo estudios para determinar cómo se ha podido producir la muerte de tantos animales, y encontrar el origen de esa especie de epidemias señaladas, pues hasta ahora, á pesar de las especulaciones sobre este fenómeno, no se ha encontrado aún una teoría satisfactoria y aceptable sobre esta mortalidad súbita y localizada.

De *El Bien Público* de Mahon tomamos lo siguiente:

«Para la más conveniente distribucion de la cantidad de 500 pesetas que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca legó á los pobres de Villa-Cárlos, uno de estos días se reunirán los Rdos. señores Párrocos y Coadjutores de las iglesias de dicho pueblo y los Sres. Alcaldes y los de barrio del mismo. En vista de los datos que los expresados señores tengan acerca de los pobres y circunstancias que en ellos concurren, se procederá luego á la distribucion de la expresada suma.»

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
PALMA.	
Crédio Balear.	86'00
Cambio Mallorquin.	58'00
Ferro-carriles de Mallorca.	56'50
Alumbrado por Gas.	101'00
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	86'25
Ferro-carriles del Norte.	73'00
4 p ^s interior perpetuo.	58'82
4 p ^s exterior perpetuo.	58'80
MADRID.	
Banco de España.	338'00
4 p ^s interior perpetuo.	58'95
4 p ^s amortizable.	75'55
Billetes hipotecarios de Cuba.	89'00
PARIS.	
4 p ^s Español. fin corriente.	57'50
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . »	0'45
Onzas. »	2'60
1/4 de onza. »	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. . . »	100'00 cada mil.

SECCION DE ANUNCIOS

DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

SE VENDEN

EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA
CALLE DEL CALL, 1.

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÈ

36.---ODON COLOM---36.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDDA

DE LAS BALEARES

Asociacion de Beneficencia

Con arreglo al art.º 66 del Reglamento, el día 12 del corriente á las 4 de la tarde, esta Asociacion sacará á pública subasta en la Sala de ventas de la misma las garantías de los préstamos vencidos hasta el 30 de Setiembre del próximo pasado.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 4 de Abril de 1886.—El Vocal de turno, Miguel Frau, Pbro.

PIANOS

SIN RIVAL

Ventas á plazos.

BANQUÈ.

VENTA.—Está para vender una casa con jardin, cuadra, cochera, cisterna y demás comodidades, situada en uno de los parages más cómodos y alegres de Binisalem, informarán calle de la Merced n.º 49-2. 5-6

VENTA.—Se vende una casa sita en uno de los puntos más amenos de *Son Inglada*. Su área mide 386 metros cuadrados: la construcción muy sólida y reciente, se compone de planta baja, piso principal, desvan y azotea, á dos vertientes; tiene tres grandes depósitos de agua y poco más de dos cuarteradas de tierra de pan llevar plantadas de almendros, higueras y nopales. Esta finca tanto por su gran capacidad como por las muchas comodidades que reúne es muy apta para un establecimiento de enseñanza ó industrial. En esta imprenta informarán quien es su dueño. 2-4

ALQUILERES.—En la calle de la Concepcion, número 104, hay para alquilar un zaguan con un solo piso, de mucha capacidad, agua á grifo y cuadra. En el 112 principal, vive su dueño. 7-8

VENTA.—Véndese á voluntad de sus dueños un trozo de terreno, sembrado de almendros, de estension de tres cuarteradas, 352 destres poco más ó menos: es procedencia del predio *Son Serra* de este término, linda con el camino de la Vileta y está muy bien situado para dar en establecimiento en trastes. Está encargado de la venta D. Lorenzo Vicens, calle del Estudio General, número 15 principal. 2-8

MÚSICA
GRANDE BARATURA

Desde el 10 al 95 p^{es}

DE REBAJA.

*Aristosnes. Acordeones. Armoniums
y otros instrumentos.*

Pianos Hardt de Stuttgart

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los da Gavean y Pleyel, Berna regi, Lerg, é Yzabal.

Unico representante en las Baleares: Casa Perelló, Union, 19.

Nota.—Esta Casa expedirá á los Sres. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos. 1-4

AVISO INTERESANTE

En la Calle de Jaime II, 103, se compran toda clase de monedas de oro nacionales y extranjeras. 1-3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 10:45 n.

Los Conservadores de Cánovas presentarán benevolencia á los fusionistas, apoyando al Gobierno en cuestion de ataques grandes á los principios de la monarquía constitucional.

Madrid 6, á las 10:45 n.

En la clasificacion de buques de la Armada, se declaran enagenables las fragatas Mendez Nuñez, Valores, Isabel la Católica, Vulcano, Bazan, María, Corbetas Africa, Vencedora, Consuelo, Santa Lucía y varias goletas,

cañoneros y pailebots. Al terminar la actual comision se desarmarán la Almanza, Astúrias y Blanca.

Madrid 6, 9:30 n.

El Sr. Capriles ha celebrado una detenida conferencia con la Reina explicando lo sucedido en Yap.

Segun los datos recibidos Pí y Margall ha obtenido cerca de 14.000 votos.

Madrid 7, á las 10 m.

En el Consejo de esta tarde se tratará de quien presidirá el Congreso.

El Sr. Alonso Martínez no encuentra razonable que se agregue á Gracia y Justicia la Direccion de establecimientos penales.

Madrid 7, á las 10:15 m.

La Republica insiste en que cada partido republicano debe tener sus comités propios.

La Gaceta da reglas para la inversion por los Ayuntamientos de las cantidades de los bienes de propios.

Madrid 7, á las 9:15 n.

Calcúlase que pasan de 20.000 votos los que ha reunido Pí y Margall.

El Liberal ha oído que el Sr. Romero Robledo se propone descansar en el campo por algun tiempo.

Madrid 7, á las 9:45 n.

El Consejo se ha ocupado en las elecciones, en la organizacion del Cuerpo de Obras para aumentar las construcciones de la Artillería en Trúbia y en los medios de aumentar las fundiciones de acero en la península.

Madrid 7, á las 10:15 n.

En Cazorla (Jaen) un tumulto impidió hacer el escrutinio.

En Puerto Rico han triunfado dos republicanos, dos canovistas y un izquierdista.

Bolsin: 58:50.

Madrid 5, á las 10:45 n.

En los barrios extremos de Paris los anarquistas han fijado pasquines cundiendo la agitacion.

Pí y Margall reúne 17.505 votos.

Montemar no acepta la candidatura de Senador.